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Meinungen von Absolventen

- Auszüge aus Schülerinterviews -



Hast du an dieser Schule gute 

Grundlagen mitbekommen?
„Auf alle Fälle. Ich muss sagen, ich bin 

gut zurechtgekommen. In dem 

Gymnasium sind relativ viele 

zusammengekommen, aus 

verschiedenen Mittelschulen, die 

verschiedene Leistungsstufen erreicht 

haben. Und ich bin sehr zufrieden mit 

mir gewesen.“

Was hat dir an dieser Schule am 
besten gefallen?
„Gut fand ich das familiäre Klima, jeder 

kannte jeden. Die Lehrer waren 

persönlich. Das hat mir gut gefallen.“ 

Carla Liebig (Absolventin 2005), 
Gymnasiastin am Gymnasium für 
Gesundheit und Sozialwesen in Dresden



Was hat dir an dieser Schule am 

besten gefallen?
„Der etwas lockere Unterricht. Das ist 

an der Berufsschule etwas anders.“

Danilo Wulsten (Absolvent 2006) Azubi 
Industrieelektroniker



Kommst du an der neuen Schule 
zurecht?
„Ja doch. Es ist zwar eine 

Umgewöhnung von Gaußig woanders 

hinzugehen, weil es hier doch ziemlich 

familiär zugeht. In Bautzen ist das 

Gebäude riesengroß und man fängt 

nicht gleich an, einen Draht zu den 

Lehrern aufzubauen.“

Hast du an dieser Schule gute 

Grundlagen mitbekommen?
„Man hat hier eigentlich schon die 

Grundvoraussetzungen mitbekommen, 

die man braucht. Man wurde gut darauf 

[Gymnasium] vorbereitet.“

Isabella Holtsch (Absolventin 2005), 
Gymnasiastin am Wirtschaftsgymnasium in 
Bautzen



Was hat dir diese Schule geboten, 
das dir in deiner Ausbildung 

geholfen hat?
„Die Blockstunden. [Dieses Zeitsystem 

wird an der Berufsschule auch immer 

öfter angewandt.] Die sechs Jahre 

Unterricht an der Schule habe ich 

schon gebraucht.“

Kannst du die Schule 
weiterempfehlen?
„Ja!“

Jan Gräf (Absolvent 2004) Azubi 
Holzbearbeitungsmechaniker



Hast du an dieser Schule gute Grundlagen 
mitbekommen?

„Das ist hier meine zweite Schule gewesen. Ich 

bin vorher auf der Penne gewesen. Und hier 

habe ich was anderes gesehen: andere 

Einstellungen, andere Lehrmethoden.“

Was hat dir an dieser Schule besonders 

gefallen?
Also was mir sehr gut gefallen hat, ist dass hier 

alles relativ klein gewesen ist, die Schulklassen, 

das ganze Schulgebäude. [...] Man kannte 

jeden, wusste genau wo man hingeht und 

musste nicht extra einen Termin machen, wenn 

man zum Direktor wollte, [sondern ist einfach 

hingegangen, um seine Probleme zu klären]. 

Die Lehrmethoden waren anders. [Sonst] habe 

ich absoluten Frontalunterricht gehabt. [...] Es ist 

eine sehr aufgeschlossene Atmosphäre hier, 

sehr liberal, sehr offen für neue Ideen. Dass es 

eine christliche Schule ist, hat mich [als 

Nichtgläubiger] nicht gestört, aber es hat 

irgendwo einen positiven Impuls für die ganze 

Schule gehabt.“ 

Jens Biscop (Absolvent 2004) 
Azubi 
Landmaschinenmechaniker



Wie kommst Du am Gymnasium 
zurecht?
„Ganz gut.“

Bist du hier gut auf das Gymnasium 

vorbereitet worden?
„Doch schon. [Das System] mit dem 

Leistungskurs und mit dem Grundkurs 

war schon richtig gut. Und da hat man 

schon auf jeden Fall Vorteile für das 

Gymnasium.

Was hat dir an dieser Schule 
gefallen?
„Das Schüler-Lehrer-Verhältnis hat mir 

sehr gut gefallen und [...] der 

Zusammenhalt zwischen den Schülern 

war schon gut.“

Judith Pietsch (Absolventin 2006) 
Gymnasiastin am Emmanuel-Kant-
Gymnasium in Wilthen



War die Ausbildung an dieser Schule 
gut und ausreichend?
„Vom Unterricht her fand ich es eigentlich 

gut, weil man auch gut Fragen stellen 

konnte und dafür Zeit da war, was jetzt an 

meiner Schule zum Beispiel oft nicht so ist, 

weil einfach zu wenig Zeit dafür ist, um 

Fragen zu stellen.“

Was hat dir an dieser Schule gefallen?
Ich fand das gut mit den Neigungskursen. 

Das hat mir gut gefallen, dass man sich 

aussuchen konnte, was man machen kann. 

Ich fand es auch gut mit Grund- und 

Leistungskursen. Das sollte auch so 

beibehalten werden, weil es gerade in der 

Mittelschule extreme Unterschiede [in den 

Lernleistungen der Schüler] gibt.“

Würdest du die Schule 

weiterempfehlen?
„Auf jeden Fall. Das habe ich auch schon 

gemacht.“

Laura Keller (Absolventin 2006), 
Gymnasiastin am Gymnasium für 
Gesundheit und Sozialwesen in 
Dresden



Hast du an dieser Schule gute 
Voraussetzungen für deine Ausbildung 
mitbekommen?
„Ja, auf alle Fälle. Wenn ich das so 

vergleiche mit anderen, die man in der 

Berufsschule kennen lernt, die von 

anderen Schulen kommen, da hat man 

doch einen anderen Stil von hier 

mitbekommen. „

Würdest du später auch deine Kinder 
hierher schicken?
„Das würde ich gerne machen, also wenn 

es dann immer noch so ist wie es jetzt 

ist.“

Paul Schumann (Absolvent 2004) Azubi 
Kraftfahrzeugmechatroniker in Bautzen



War die Ausbildung an dieser Schule 
gut und ausreichend?
Ja. [...] Die Vorbereitung [an dieser 

Schule] war sehr hilfreich. Ich konnte [gut 

am Gymnasium mithalten]. [Die 

Voraussetzungen für ein späteres Abitur 

habe ich an dieser Schule erhalten.]

Was hat dir an dieser Schule gefallen?

„Ich finde das gut [...] mit den 

Neigungskursen.“

Würdest du später auch deine Kinder 
hierher schicken?

„Ja, auch mit der Kirche [...] das ist recht 

gut, wenn das auch vermittelt wird.“

Richard Fürtig (Absolvent 2005), 
Gymnasiast am Beruflichen Schulzentrum 
für Technik in Bautzen



Wie kommst mit deiner jetzigen Ausbildung klar?
„Die Ausbildung [im Vergleich zu hier] ist schon ein 

ziemlicher Unterschied, weil dort sind einfach die 

Lehrer ganz anders drauf. Die interessiert es [nicht, 

wie es den Schülern geht.] Ein Schüler- Lehrer-

Schulleiter-Verhältnis, wie es das hier gab, gibt es 

dort kaum.“

Bist du hier gut auf deine Ausbildung vorbereitet 
worden?
„Darauf vorbereitet wurde ich mehr als genug. „

Was hat die besonders an der Schule gefallen?
Besonders gefallen hat mir einfach der 

Zusammenhalt und diese [...] Antigewaltbereitschaft, 

dass man wirklich kaum Mobbing hatte [was an der 

jetzigen Schule anders ist]. Und dass man diese 

Gemeinschaft hatte [keine Grüppchenbildung wie 

jetzt, wo man schnell als Außenseiter gilt].

Was würdest du anderen über diese Schule 
sagen?
„Ich würde einfach sagen geht hin, guckt euch das 

einen Tag an und ihr werdet den Unterschied 

feststellen.“

Severin Lange (Absolvent 2006) 
Schüler für Wirtschaft und 
Verwaltung am BSZ Weißwasser



Die Texte entstammen Video-Interviews mit ehemaligen 

Schülerinnen und Schülern des Ev. Schulzentrums Gaußig

und wurden im Dezember 2006 aufgezeichnet.


